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Oggetto:  Situazione di Emergenza nello stabilimento Ecolibarna sito in Serravalle 
Scrivia. Proroga dello Stato di Emergenza.

L'Amministrazione Comunale di Serravalle Scrivia, è venuta a conoscenza della 
nota della Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento della Protezione Civile, del 
06.07.2010, indirizzata alla Regione Piemonte, con la quale si ritiene di proporre la revoca 
o comunque di non prorogare oltre la data del 31 luglio, la dichiarazione dello Stato di 
Emergenza relativo al sito Ecolibarna di Serravalle Scrivia, salvo diverso e motivato avviso 
presentato dalla Regione Piemonte entro 10 giorni.

Vista anche la successiva nota a firma del Commissario Delegato Ecolibarna, il 
Prefetto di Alessandria, del 10.07.2010, il Sindaco Antonio Molinari ha espresso in una 
lettera formale inviata alla Regione, l’allarme e la viva preoccupazione di tutta la Comunità 
di  Serravalle Scrivia per il  realizzarsi  di  una tale eventualità,  richiedendo con assoluta 
urgenza l'intervento della Governo Regionale affinché rappresenti al Capo Dipartimento 
della  Protezione Civile  la grave situazione di  pericolo  tuttora immanente presso il  sito 
contaminato  di  interesse  nazionale  Ecolibarna.  Si  tratta  infatti  di  situazione  di  rischio 
ambientale e per la salute pubblica, che diversamente da quanto avviene all'esito di un 
evento di  origine naturale,  perdura nel  tempo costituendo un potenziale  rischio  per  la 
salute  di  moltissimi  cittadini,  non solo  residenti  nel  territorio  del  Comune di  Serravalle 
Scrivia ma in tutti i Comuni dell'asta del Torrente Scrivia, costituendo sul territorio a tutti gli 
effetti  quella  “situazione  di  emergenza”  che  rende  indispensabile  la  proroga  del 
Commissariamento.  L’Amministrazione Comunale  si  sta  inoltre  attivando  a  tutti  i  livelli 
istituzionali ed ha chiesto l’intervento dei Parlamentari e dei Consiglieri Regionali eletti nel 
collegio,  del  Presidente  del  Consiglio  Regionale  e  del  Presidente  della  Provincia  di 
Alessandria, informando inoltre della situazione i Sindaci dei Comuni della Bassa Valle 
Scrivia.

«Riteniamo  inaccettabile  l'ipotesi  delle  revoca  o  cessazione  dello  Stato  di 
Emergenza,  che è invece a nostro  avviso condizione indispensabile  per  proseguire  le 
attività di risanamento e di messa in sicurezza dell'area contaminata di interesse nazionale 
interessata dallo Stato di Emergenza. Ci riferiamo in particolare agli interventi in corso ed 
a quelli  non ancora ultimati  (caratterizzazione delle aree, completamento della barriera 
idraulica e quant'altro): sono queste azioni ritenute indifferibili ed essenziali per la tutela 
ambientale e dell'integrità delle risorse idriche» commenta il Primo Cittadino «L’attività del 
Commissario Delegato per l'Attuazione degli  Interventi  diretti  a fronteggiare lo Stato di 
Emergenza  determinatasi  nello  Stabilimento  Ecolibarna  ha  fino  ad  oggi  garantito  la 



prosecuzione  degli  interventi  tesi  un  superamento  delle  criticità  collegate  al  sito  ex 
Ecolibarna,  che  per  contro,  con  la  revoca  dello  Stato  di  Emergenza  sono  destinate 
fatalmente  ad  essere  interrotti.  In  questi  mesi  non  avevamo  nascosto  tutte  le  nostre 
preoccupazioni  per la situazione di  incertezza che si  è venuta a creare,  sia sul  fronte 
economico (per la mancata erogazione da parte del Governo dei previsti finanziamenti, 
necessari per il proseguo delle attività della struttura commissariale) che politico per la 
mancanza  di  certezze sulla  volontà  del  Governo  di  rinnovare  lo  Stato  di  Emergenza. 
Timori che erano stati fatti propri dal Consiglio Comunale di Serravalle con un ordine del 
giorno  approvato  con  voto  unanime  e  trasmesso  agli  Enti  competenti  ed  ai  Comuni 
dell’asta dello Scrivia».

Nella giornata di giovedì, a Serravalle si terrà una riunione dei Capi Gruppo in 
Consiglio Comunale, per discutere della situazione, mentre a Torino, presso l’Assessorato 
Regionale all’Ambiente, è previsto un incontro urgente con l’Assessore Regionale Roberto 
Ravello, cui parteciperanno il  Sindaco di Serravalle ed un rappresentante del Comitato 
civico per la Bonifica dell’Ecolibarna: «Ci attendiamo il pieno appoggio della Regione ed 
un intervento forte presso il Governo nazionale». 


